
 

 

 
 

 

 

 

【会長テーマ】 ：「 経 験 」 を 生 か し て 未 来 へ 「 挑 戦 」              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                

 

     例 会 報 告        

 開会点鐘  小丸 日出夫会長  

 司  会  井上 裕司 SAA 

 合  唱  「我らの生業」 

 お客様紹介  金子 利昭親睦活動副委員長 

今後のプログラム予定 

4・5 月 プログラム名 

第 3 例会 4 月 17 日 

卓話 ㈱キャム 

不動産管理部長 越水 隆裕様 

「溝の口の若きリーダー」 

第 4 例会 4 月 24 日 

卓話  島 利夫会員 

「放っておいてはいけない病

気・脊椎の病気・紛らわしい病

気」 

第 1 例会 5 月 1 日 休 会 

出 席 報 告 市川 実出席委員長 

会員数 出席数 欠席数 出席率 前々回訂正出席率 

43 名 37 名 

6 名 

対象外 

（5） 

100％ 

欠 11 名 

対象外 

（7） 

MU0 名 89.19% 

【本日の欠席者】 三木 治一会員  井上 光明会員  

島 利夫 会員  長谷川俊雄会員  市川 宏 会員 

松井 孝至会員 

ニコニココーナー  原 敏之（補）SAA 

小丸 日出夫会長：ﾋﾟｰｸｽﾀｼﾞｵ一級建築士事務所共同代表 

佐屋香織様、本日は当クラブにお出でいた

だき誠にありがとうございました。卓話の

テーマ「建築デザインの可能性」に関して

は、とても興味のある内容のお話だと思い

ますので大変楽しみです。先週の 6 クラブ

ゴルフコンペにご参加の皆様、写真が届い

ておりますので来週にでもプリントしてお

届け致します。 

髙木 洋一幹事：佐屋香織様、卓話ありがとうございま

す。清水会員ご出席ありがとうございます。 

内藤 幸彦ガバナー補佐：今年度も後半になって参りま

した。皆で力を合わせて増強に一層の努力

ゲストスピーカー 
佐屋 香織 様 

ﾋﾟｰｸｽﾀｼﾞｵ一級建築士事務所 
共同代表 
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をお願い申し上げます。また 21 日（土）

仙台での植樹プロジェクトも多くの会員さ

んのご参加を期待致しております。 

川口 禮敬会員：佐屋香織様、卓話ありがとうございま

す。楽しみに拝聴させていただきます。 

伊藤 文治会員：佐屋香織様、ご多忙の中卓話を頂きあ

りがとうございます。 

田邉 進会員：佐屋様本日の卓話よろしくお願いします。 

小島 徹会員：佐屋香織様、本日はお忙しい中卓話をあ

りがとうございます。 

市川 実会員：渡邉さん、先週の移動例会お世話になり

ました。 

上原 伸一会員：先週の花見例会では渡邉会員には大変

お世話になりました。 

渡邉 新治会員：前回はお花ありがとうございました。

妻も喜んでいました。卓話楽しみにしてい

ます。本日もよろしくお願い致します。 

柾木 國義会員：佐屋香織様、卓話をありがとうござい

ます。 

叶野 聡会員：献血活動に協力して頂いた皆様、寒い中

ご苦労様でした。 

鹿島 義久会員：お花見例会には、大変お世話になりま

した。 

中山 武夫会員：清水さん快気おめでとうございました。 

堀一 慶明会員：今日の卓話佐屋香織様ご苦労様です。

楽しみにしています。 

金子 利昭会員：本日の卓話ﾋﾟｰｸｽﾀｼﾞｵ一級建築士事務所

共同代表佐屋香織様、よろしくお願い致し

ます。 

長戸 隆彦会員：佐屋さん卓話楽しみにしております！ 

清水 専吉会員：いつもお世話になっております。久し

ぶりに出席させて頂きました。今後ともよ

ろしくお願い致します。 

小林 敏伸会員：久しぶりで Make Up に伺いました。

今後ともよろしくお願い致します。 

合計   19件   32,000 円 

累計  555 件   683,000 円 

会 長 報 告 小丸 日出夫会長 

1.住吉高等学校より屋外夜間照明のお礼状が届い 

 ております。回覧いたします。 

幹 事 報 告 髙木 洋一 幹事 

1.例会変更 
川崎百合丘 5 月 1 日（火）休会 
5 月 22 日（火）→25 日（金）に振替台湾歓迎会 
5 月 29 日（火）→26 日（土）に振替創立 40 周年

記念例会 
6 月 26 日（火）～27 日（水）一泊移動例会 
             会長幹事ご苦労様会 
川崎中央 4 月 30 日（月）休会 
川崎南 4 月 17 日（火）移動例会 煌蘭 12：30～ 
        メークアップデスクございす。 
川崎西北 4 月 26 日（木）45 周年記念例会 
     点鐘 4：30 
     5 月 3 日（木）休会 
川崎麻生 4 月 13 日（金） お花見例会 
     柿生「とん鈴」点鐘 17：30 
社会奉仕活動「麻生川沿道清掃」例会前 15：30～ 
2.会報受領  新川崎 RC 回覧いたします。 
3.期末報告書を配布いたしております。5/15（火）

迄に提出お願いいたします。 
4.本日例会終了後、理事役員会を開催いたします。 
 関係各位のご出席をお願いいたします。 

お 祝 い ご と 

入会記念日 
小泉 繁勝会員 冨岡 昭一会員 

会員誕生日 

清水 専吉会員  冨岡 昭一会員 

上原 伸一会員  叶野 聡 会員 

田邉 進 会員   

結婚記念日 

井上 光明会員 小丸日出夫会員 

井上 裕司会員  

清水 専吉会員  

配偶者誕生日 

志村 修司会員 洋子様 

鹿島 義久会員 晴代様 

島 利夫 会員 由美子様 

叶野 聡 会員 恵美様 

渡邉 新治会員 葉子様 

森田 淳 会員 幸江様 



A HAPPY BIRTHDAY

 

冨岡 昭一会員 田邉 進 会員 上原 伸一会員 

卓   話 

 

ピークスタジオ 一級建築士事務所 

共同代表 佐屋  香織様 略歴 

Saya Kaori 

1983 年 鎌倉生まれ 
2001 年 神奈川県立湘南高等学校卒業 
2006 年 日本女子大学家政学部住居学科卒業 
2008 年 日本女子大学大学院家政学研究科住居学

専攻修了 
2008 年 株式会社山本理顕設計工場入社 
2015 年ピークスタジオ一級建築士事務所共同設立 
2017 年東海大学非常勤講師日本女子大学演習助手 

 

「建築デザインの可能性」 
 
ピークスタジオ一級建築士事務所 代表 佐屋 香織 

 

2015 年に事務所を立ち上げ、2016 年に武蔵新城へ拠点

を移し、そこから武蔵新城の方々と関わり合いながら設

計活動を行い、今年で設立 4 年目となりました。 

今回はいくつかの作品をご紹介しながら、「建築デザイ

ンの可能性」について、私たちがどのようなことを考え

ながら活動しているか、お話させていただきたいと思い

ます。よろしくお願いします。 

 

1.地域での活動 

・新城テラス 

賃貸マンションの 1 階部分、管理事務所があった場所に、

地域住民が集い、人と人とをつなぐ、まちづくりの拠点

となる場所を作りたいとオーナーからの要望を受け、

様々な人が関わりの持てるコミュニティカフェを設計す

ることになりました。 

20 席程度の客席部分をカフェの客席としてだけではな

く、地域住民がイベントや展覧会などに利用できるよう、

冗長性の高い場所をデザインしました。 

前面道路、カフェの客席、中庭、そして奥にあるパン教

室を、トンネル状の空間でつなぐことで人の活動を連続

的に見せる構成にしています。トンネル状の空間は、杉

材の木格子でつくられており、壁面には情報発信の掲示

や展示、天井面は照明や植栽を吊るすことができ、使わ

れ方によって表情が変わります。 

・武蔵新城のオフィス 

新城テラスの設計をきっかけに、武蔵新城にオフィスを

構えることになり、古いマンションの 1 階部分を借りる

ことができました。建物を見て最初に提案したことは、

前の道路に対して建物を開くこと、この建物の顔をつく

ることでした。ブロック塀を撤去し、バルコニー側から

直接アクセスできるよう、表と裏を反転させました。住

宅のプランは玄関側に水回りや裏になる部分がレイアウ

トされていることが多いので、事務所で人を招き入れる

にしても、反転させるプランは好都合でした。そして、

私たち以外にもお店をやりたい人が集まってくる中で、

その活動自体が建物の表情をつくるようなことを考えま

した。 

 

2.被災地での設計 

・南三陸町役場 

東日本大震災で被災した南三陸町は、町の大半が津波被

害にあいました。 

新しい町の再建は高台へ。庁舎が建つ予定の敷地は、病

院やホール、復興公営住宅が建つ町の中心となる場所で

した。コンペ時に訪れた南三陸町は嵩上げ整備の最中で、

訪れるたびに景色が変わりました。山が一つなくなった

り、川をなくしたり、道路が新たに計画されたりと風景

が刻々と変わりました。生活を支えるインフラ等の整備

は進められる一方で、本来町の中にあった隙間、人々が

集まれる集会所や公園などは失われていました。 

そこで私たちは、庁舎を計画する際、誰もが気軽に訪れ

ることができる、住民の居場所が必要だと感じました。 

役場は、最大限の面積を確保した 1 階とコンパクトにま

とめた 2,3 階とで構成されています。1 階には住民が利

用する窓口機能と、そこに隣接して「マチドマ」と名付



けた屋内広場を計画しました。マチドマは展示やシンポ

ジウムなど住民、職員によって様々に使われています。 

 

3.途上国で出来ること 

・ラリベラ・アートヴィレッジ 

エチオピアはアフリカ大陸の東に位置する最古の独立国

であり、アフリカで唯一欧州からの植民地化を免れた国

であり、そして現在、世界最貧国です。 

計画地であるラリベラは、12 世紀後半にエチオピアの首

都でした。世界遺産に指定された教会群が存在するため、

街には観光客が多く訪れていますが、タクシー運転手や

観光ガイド、どこにでも並ぶ同じような土産品が彼らの

観光業となっていて、外貨を潤沢に獲得するほどの産業

が成熟していないのが現状です。 

本プロジェクトは、ラリベラにおけるエチオピアの人々

の手工芸の発達、地域産業の育成を目的とした職業訓練

施設の建設および運営です。 

ラリベラの街の景色は、古くからある礎石造の住居「ト

ゥクル」の茅葺き屋根から、雨漏りにも強い波板トタン

屋根の簡易的な住宅に変わりつつあります。 

途上国における建設について、先進国の価値観を押し付

けることはできませんが、残すべき風景や伝統と新たに

取り入れるべき技術をいかに融合させるか、日本人の建

築家が設計することの意味を自問しています。 

 

建築デザインには、様々な可能性があると思いますが、

私たちが強く感じていることの一つに、「価値をつくり

だす」ということがあります。今まで見えてきたものや

場所に、建築デザインを加えることで、その場所の価値

が変わる。そして、その場所が受け入れられると当たり

前のものとして存在していく。 

そういうところに、建築デザインの凄さ、面白さがある

と考えています。 

 

 

 

清水専吉会員しばらくぶりに元気な姿を見せてください

ました。 

 

 

４月７日の献血運動に参加された会員 

出席は 

小丸会長、萩原会員、伊藤稔会員、小島徹会員、 

松井会員、中山会員、白井会員、堀一会員、川口会員 

細山会員、内藤会員、小泉会員、叶野社会奉仕委員長 

強風で寒い中、献血活動に協力して頂いた皆様、ご苦 

労さんでした。 

お陰さまで献血協力者が４０名を超えました。 

ありがとうございました。（叶野社会奉仕委員長） 

 

 

４月６日の６クラブ合同ゴルフ参加者の皆さん 

新城テラス 


